

Dimanche, 29 décembre 2024



La Sainte Famille de Jésus,  
Marie et Joseph  
29 décembre  
et

1<sup>er</sup> janvier 2024 : Sainte Marie,  
Mère de Dieu

Thème de Noël : Une espérance  
à incarner !

Quelle famille ! La  
Sainte famille.

« Le père et la mère de l'enfant  
s'étonnaient de ce qu'on disait de lui. » (Luc 2, 41-52)

On ne peut pas laisser passer la fête de la sainte famille, sans prier pour nos familles. La famille est essentielle. La famille est nécessaire. La famille est un bien dont toute société ne saurait se passer. La famille est le lieu de la naissance de tout être humain. Du moins il devrait en être ainsi. Même si Jésus est né d'une femme sans l'intervention d'un homme. Dieu n'a pas voulu le laisser sans un père sur la terre. Il a voulu qu'il grandisse avec un papa et une maman près de lui.

Joseph ne fut pas seulement une statue à côté de Marie, il fut le père de Jésus, celui qui l'a bercé, celui qui l'a nourri, celui qui lui a montré ses premiers gestes de confiance, celui qui l'a soutenu quand il risquait de tomber. Joseph fut vraiment son père. Marie l'a porté durant ses neuf mois d'attente. Marie l'a mis au monde. Marie l'a nourri. Marie l'a emmailloté. Marie l'a aimé et admiré. Marie fut vraiment sa mère. Dieu eut-il pu faire les choses autrement ?



Voilà l'exemple, voilà le modèle, voilà l'idéal. Il faudrait toujours désirer qu'il en soit ainsi. Il en est encore ainsi pour la plupart de nos familles et il faut rendre grâce à Dieu pour toutes ces familles qui réussissent à demeurer ainsi. Là où les parents et les enfants vivent dans un climat de paix, de sérénité et de calme. Là où l'on s'aime vraiment, où on se respecte, où on s'entraide.

Merci Seigneur pour ces familles. Sois leur paix et leur réconfort. Sois leur soutien dans leurs épreuves et leur force dans l'adversité. Sois toujours présent à leur vie quotidienne.

Mais sois aussi présent Seigneur à toutes ces familles qui vivent dans des situations difficiles. Familles désunies pour toutes sortes de raisons. Familles dont les parents sont séparés. Familles monoparentales. Là où le papa ou la maman doit assumer toutes ses responsabilités comme parent unique. Ce n'est certainement pas facile parce qu'il y a une absence, il y a quelque chose, il y a quelqu'un qui manque. Et comme ça complique énormément la vie.



Seigneur donne-leur du courage et surtout donne-leur ta paix. Que Marie veille sur la maman angoissée. Que Joseph veille sur le papa découragé. Et que Jésus soit le grand frère ou le petit frère des enfants inquiets ou esseulés. Que l'image de la sainte famille nous éclaire.

Famille !...Feras-tu une place à Jésus ? Gage de paix !

## LA BÉNÉDICTION DU NOUVEL AN

La liturgie nous présente toujours ce texte au début d'une nouvelle année :



« Que le Seigneur te bénisse et te garde ! »  
(Nombres 6, 24). Bénir signifie vouloir du bien, souhaiter ce qu'il y a de meilleur, transmettre la lumière, faire grandir.

Il est bon de se rappeler que la bénédiction du Jour de l'An fut très populaire au Québec. Malheureusement, cette tradition se perd de plus

en plus dans nos sociétés sécularisées. Dommage, car nous avons besoin de rites qui expriment le sacré. Voici d'ailleurs une belle formule semblable à celle utilisée par notre paternel qui nous réunissait tous au salon pour recevoir sa bénédiction solennelle :

"Seigneur, je te remercie pour l'année écoulée et je t'offre la nouvelle année. Je te rends grâce pour mes enfants. Garde-les dans ton amour et révèle-leur ton visage de tendresse et de miséricorde. Que le Père, le Fils et l'Esprit vous bénissent maintenant et à jamais!"

Juste pour vous dire !

### ENTRE VOUS ET MOI !

En ce début de la nouvelle année, permettez-moi chers amis(es) de vous exprimer mes meilleurs vœux de santé, de sérénité et de paix à vous comme à vos proches avec qui, du moins je l'espère, vous avez la chance, de partager de ces bons moments qui sont occasions de réjouissances partagées et tremplins pour de nouveaux départs.

Priez pour la paix, comme nous y sommes invités aujourd'hui, surtout dans notre monde blessé par ces guerres qui s'acharnent!

N'en restez pas à de belles intentions ni à de belles paroles, mais sachez poser de ces petits gestes et de ces petits riens qui donnent à l'autre de sourire à la vie. Offrez aussi cette oreille attentive qui devient signe de la présence de l'Emmanuel qui, dans l'enfant de la crèche, sait émerveiller nos cœurs d'enfants et nos regards.



Soyons ces bergers et ces bergères qui, à la suite de la nuit de Noël, ont repris la route avec cette joie profonde et cette espérance à saveur d'Évangile qu'encore aujourd'hui, plusieurs d'entre vous, savez si bien manifester à travers votre générosité et votre disponibilité.

D'ailleurs, je remercie du fond du cœur ceux et celles qui savent favoriser soit une administration paroissiale responsable et efficace; soit une charité inventive et active pour mieux répondre aux faims et aux soifs des plus démunis; soit enfin, par une fidèle participation à l'animation catéchétique ou liturgique qui nous donnent de vivre et de célébrer cette foi qui nous habite!

Que Jésus de la crèche, l'Emmanuel, et que la Vierge Marie, sa Mère, vous soient toujours cette lumière et ce soutien vous encourageant à ne pas baisser les bras et à ouvrir vos cœurs à l'Autre dans la paix et dans la joie !

Amitiés et bénédictions à vous et à vos proches ! Sachons incarner cette espérance qui nous habite dans l'attente du retour du Seigneur !

Bonne, heureuse et sainte année 2025 !

De toute de l'équipe,

P. Claude csv, curé

Sainte Marie, mère de Dieu :  
Octave de la Nativité

Journée mondiale de la paix !

1<sup>er</sup> janvier 2025 :

Vivre en bénis de Dieu



Il y a de quoi nous réjouir en ce premier jour de l'année 2025 : Dieu nous bénit. Son Esprit habite en nos cœurs et nous le fait reconnaître comme notre Père. Marie et les bergers du récit évangélique nous inspirent la manière de nous comporter en bénis de Dieu.

Aujourd'hui, nous soulignons à la fois la fête de Sainte Marie, Mère de Dieu, le jour de l'An et la Journée mondiale de prière pour la paix. Autant de raisons d'accueillir, dans l'espérance et la joie, la nouvelle année que Dieu nous donne.

### MESSES ANNONCÉES

**Dimanche, 29 décembre 2024 : La Sainte-Famille de Jésus, Marie et Joseph**

**Sainte-Madeleine : 10h00**

(13518) Familles St-Denis, Mallette, Décoste et Alexandre Lafrenière /  
Thérèse St-Denis Mallette

(13492) Familles Torrès et Camargo

(13330) Claire Blouin / la famille

(13553) Sébastien Pinglot / la familles et les amis(es)

(13566) Robert Lauzon / son épouse et ses enfants

(13567) Jeannine et Joseph Viau / Carole et Michel Viau

(13568) Guy Viau / Carole et Michel Viau



**Mardi, 31 décembre 2024 : 7<sup>e</sup> jour dans l'octave de la nativité (Férie -blanc)**

**Sainte-Madeleine : 16h30**

(13421) Marcel Deguire / parents et amis

**Mercredi, 1 janvier 2025 : Sainte-Marie, Mère de Dieu Messe: 10h00**



(13419) Jules et Annette Bélanger / leur fille Marie-  
Andrée

(13521) Jean-Baptiste Charette / son épouse  
Madeleine

(13554) Sébastien Pinglot / papa, maman, Stéphane et  
Marie-Christine

**Jeudi, 2 janvier 2025 : Saints Basile le Grand et Grégoire de Nazianze,  
évêques et docteurs de l'Église (blanc) Messe : 16h30**

((13444) Solanges Morneau / parents et amis

**Vendredi, 3 janvier 2025 : Férie (blanc) Messe : 16h30**

(13496) Jean-Marc Thauvette / parents et amis

### Lampes votives :

Lampe du Sanctuaire : Parents défunts / H & H Cahill

Lampe de la Sainte-Vierge : Gisèle Besner

